

3 JUIN - 1 JUILLET 2021

Historia de las Indias de Francisco Lopez de Gomara

25 juin, 16h - 18h

Conférence en visio uniquement

La chronique de **Francisco Lopez de Gómara** fut assurément un bestseller du XVIème siècle. La raison en est simple : c'est le premier ouvrage (1552) à présenter l'histoire des conquêtes des Espagnols sur le continent américain depuis sa « découverte » par Christophe Colomb. Cela représente soixante années d'histoire dont Gomara fait une synthèse à la fois brillante, complexe et complète. Faire l'édition critique de cette chronique a signifié un travail minutieux et savant sur la très longue durée, tant pour l'établissement du texte (dont il y eut une édition corrigée après le décret royal de censure) que pour relever l'ensemble des variantes et produire un abondant dossier de notes complémentaires qui éclairent ce texte extrêmement concis.

Dans cette conférence à plusieurs voix, nous souhaitons donner la parole aux auteurs et aux collaborateurs qui ont participé à un long processus de près de vingt années, en décliner les étapes, les questionnements méthodologiques, les choix éditoriaux, faits en accord avec le directeur éditorial de la Casa de Velázquez et son équipe avec les techniques éditoriales du XXIème siècle.

Un livre de cette nature est à la fois singulier et exemplaire : il a fallu de façon collective, concertée penser les choix scientifiques et les exigences éditoriales dans un souci de diffusion en direction de différents publics de lecteurs.

3 JUIN - 1 JUILLET 2021

Historia de las Indias de Francisco Lopez de Gomara

25 juin, 16h - 18h

Conférence en visio uniquement

Enfin, c'est un ouvrage qui est né de la collaboration de différentes institutions : conçu par l'Université de Paris III, repris par l'université de Paris Sorbonne, patronné par la Casa de Velázquez, il a reçu l'appui de l'IFEA (Institut français des études andines) et du CEMCA (Centre d'Etudes Mexicaines et Centroaméricaines).

Nous sommes heureux que cette rencontre ait lieu dans le cadre de cette magnifique opération se tiennent dans le cadre du « mois du Mexique » organisé par Sorbonne Université.

3 JUIN - 1 JUILLET 2021

Biographie :



Louise Bénat Tachot, professeur émérite à Sorbonne Université, a été titulaire de la chaire des études de l'Amérique coloniale et responsable de la composante CHAC/CLEA (cultures et histoire de l'Amérique coloniale). Elle est aussi chercheur associée dans l'équipe de Serge Gruzinski depuis 1994. Ses recherches portent sur "la modernité ibérique", en particulier l'historiographie (les chroniques des Indes), la cosmographie, cartographie et navigation, la circulation des « historias » dans l'aire européenne et enfin la géopolitique de la première globalisation au XVIe siècle.

Auteur de plusieurs ouvrages dont *Passeurs culturels et mécanismes de métissage*, *l'Amérique de Charles Quint*, *Singularité du Nicaragua* et de l'édition critique de la *Historia de las Indias* de Francisco López de Gómara (1re partie, 2021), d'une soixantaine d'articles, elle est aussi fondatrice et codirectrice de la collection *Fabrica Mundi*, et codirectrice de la revue *e-spania*.